
Protokoll zur Mitgliederversammlung des
Hackerspace Bielefeld e.V. vom 04.05.2018

§0 Tagesordnung

1. Begrüßung durch den Vorstand
2. Feststellung der ordentlichen Einberufung und Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung der Tagesordnung, Annahme von Initiativanträgen
4. Geschäftsbericht des Vorstands
5. Finanzbericht des Kassenwarts
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstands
8. Entlastung des Kassenwartes aus dem Geschäftsjahr 2015
9. Wahl des Vorstands
10. Wahl der Kassenprüfer
11. Anschluss an den CCC als „Erfa“
12. Code of Conduct
13. Initiativanträge

§1 Begrüßung durch den Vorstand
Der Vorstand begrüßt um 20:02 Uhr die anwesenden Mitglieder und eröfnet damit 
die Versammlung.

§2 Feststellung der ordentlichen Einberufung und Beschlussfähigkeit
Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde am 17.04.2018 über die Mailinglis-
te an alle Mitglieder verschickt und enthielt Zeit und Ort der Mitgliederversammlung.
Des weiteren werden die anwesenden Mitglieder gefragt, ob Einwände gegen die Ein-
berufung der Mitgliederversammlung bestehen. Es wird festgestellt, dass niemand der
Anwesenden Einwände dagegen hat.
Es wird angegeben, dass der Verein derzeit 56 Mitglieder hat. Laut §8.4 Satzung  ist
die Mitgliederversammlung beschlussfähig, wenn mindestens ein Viertel der Mitglie-
der anwesend sind.
Eine Zählung der Anwesenden ergibt 21 Mitglieder. Außerdem werden zwei Mitglie-
der in Abwesenheit vertreten. Die Vollmachten liegen dem Vorstand vor. Der 1. Vor-
sitzende stellt daraufhin fest, dass die Mitgliederversammlung ordentlich einberufen
wurde und auch beschlussfähig ist.

§3 Genehmigung der Tagesordnung, Annahme von Initiativanträgen
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  Es werden keine Initiativanträge
gestellt.



§4 Geschäftsbericht des Vorstands
Die Anhebung der Mitgliedsbeiträge hat sich positiv auf die Finanzen ausgewirkt. Die
Anzahl der Mitglieder wurde hingegen nicht negativ beeinfusst. Die Mitgliederzahl
ist seit der letzten MV sogar gestiegen.
Nach wie vor fndet ein reger Vereinsbetrieb in den Räumen des Hackespace statt. Au-
ßerdem wurde auch in 2017 wieder ein Sommerfest veranstaltet, welches auch von
Mitgliedern anderer Hackerspaces besucht wurde.
Eine neue Internetverbindung mit 150MBit ist per Funkbrücke in Arbeit.
Die  Sanierung  des  Schankraums  wurde  im Sommer  2017  durchgeführt.  Ein  paar
Kleinigkeiten stehen noch aus, das bisherige Ergebnis ist aber schon mal eine deutli-
che Verbesserung.

§5 Finanzbericht des Kassenwarts
Der Schatzmeister Thomas Elsner legt den Jahresbericht vor.

§6 Bericht des Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Jan Freitag und Florian Kiemes tragen den Prüfungsbericht vor. Die
Prüfer empfehlen den Kassenwart zu entlasten.

Der Kassenwart wird einstimmig entlastet.

§7 Entlastung des Vorstands
Der Vorstand wird mit 19 „Ja“-Stimmen, zwei „Nein“-Stimmen und zwei Enthaltun-
gen entlastet.

§8 Entlastung des Kassenwartes aus dem Geschäftsjahr 2015
Der ehem. Kassenwart Felix Schmeing wurde für das Geschäftsjahr 2015 nicht entlas-
tet. Der Vorstand berichtet, dass die damals festgestellten Mängel mittlerweile ausge-
arbeitet wurden und Felix Schmeing bittet darum, ihn ofziell zu entlasten.

Der ehem. Kassenwart wird mit 21 „Ja“-Stimmen und zwei Enthaltungen entlastet.

§9 Wahl des Vorstands
Als Wahlleiter wird Fabian Schmid-Michels bestimmt.

§9.1 Wahl des 1. Vorsitzenden
Felix Schmeing wird vorgeschlagen. Die Wahl fndet per Handzeichen statt. Er wird 
mit 15 „Ja“-Stimmen gewählt. 

§9.2 Wahl des 2. Vorsitzenden
Alexander Sieg wird vorgeschlagen. Die Wahl fndet per Handzeichen statt. Er wird 
mit 19 „Ja“-Stimmen gewählt.



§9.3 Wahl des Schatzmeisters
Thomas Elsner wird als Schatzmeister vorgeschlagen. Die Wahl fndet per Handzei-
chen statt. Er wird mit 22 „Ja“-Stimmen gewählt.

§9.4 Wahl des Schriftführers
Felix Annen wird als Schriftführer vorgeschlagen. Die Wahl fndet per Handzeichen 
statt. Er wird mit 21 „Ja“-Stimmen gewählt.

§9.5 Wahl des Beisitzers
Alex Wede wird als Beisitzer vorgeschlagen. Die Wahl fndet per Handzeichen statt. 
Er wird mit 21 „Ja“-Stimmen gewählt.

§10 Wahl der Kassenprüfer
Florian Kiemes und Jan Freitag werden als Kassenprüfer vorgeschlagen. Jan Freitag 
wird mit 20 und Florian Kiemes mit 21 „Ja“-Stimmen gewählt

§11 Anschluss an den CCC als „Erfa“
Der Verein plant, sich als s.g. „Erfa“ an den CCC anzugliedern. Es müssen aber noch
einige Details dazu geklärt werden. Aufgrund des Mangels an Informationen wird auf
eine  endgültige  Abstimmung  verzichtet.  Die  MV  bringt  durch  Handzeichen  den
Wunsch zum Ausdruck, dass der Vorstand das Thema weiter verfolgen soll.

§12 Code of Conduct
Es wird der Vorschlag eingebracht, einen Code of Conduct zu formulieren. Die Aus-
formulierung wird kollaborativ über die Mitglieder-Mailingliste geschehen.

§13 Initiativanträge
Es liegen keine Initiativanträge vor.

Die Sitzung ist um 21:17 Uhr beendet.


